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A NEUROPOLÍTICA DE MANIPULAÇÃO - O médico Marco Antônio Spinelli, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo e psicotera-
peuta de orientação junguiana apresenta neste texto uma análise profunda de como é possível manipular a opinião e decisão alheia, no moderno 
jogo da política para se eleger o candidato de preferência deste ou daquele grupo. Vale ler e refletir. Segue.
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 #Vemprorecinto continua neste 
sábado com programação especial
Projeto Tradição do Futuro  conta com uma série de atividades gratuitas para as crianças e para toda família

A Estância Turística de Barretos continua com a programação 
para toda a família neste sábado, 14 de outubro, com a sequência 
da primeira edição do Projeto Tradição do Futuro, realizado por 
meio da Secretaria Municipal de Cultura com apoio da Secretaria 
Estadual de Cultura, Economia e Indústria Criativas. O #Vempro-
recinto conta com uma série de atividades gratuitas para as crian-
ças e a família barretense. Durante a entrada, também será realiza-
da a arrecadação de 1 litro de leite, para quem puder doar, que será 
revertido ao Fundo Social de Solidariedade do município. Neste 
sábado, também será servido almoço Queima do Alho ao custo 
de R$ 40,00, que terá renda revertida à AMPPA – Associação de 
Monitores, Professores, Pais e Alunos do CEMART e Projeto 28, 
do Bairro Luiz Spina. Das 8h30 às 21 horas tem Concurso Festival 
Queima do Alho Solidário, Festival Violeira “Gedeão da Viola”, 
Catira, Folia de Reis, Violeiros, Sapatira (sapateado e música cai-
pira), Show com Lucas & Luan e Show com violeiros.

A prefeitura de Barretos 
informou sobre o funciona-
mento dos serviços muni-
cipais em função do feriado 
prolongado desta semana. 
Nesta sexta-feira, 13, é ponto 
facultativo, conforme previsto 
no Decreto Municipal 11.567, 
de 19 de janeiro de 2023. A 
sede da prefeitura, do com-
plexo administrativo da rua 30 
e unidades de ensino estarão 
fechadas. As UBSs também 
permanecem fechadas, po-
rém, no sábado (14) as UBSs 
dos bairros América, Christia-
no Carvalho e São Francisco 
funcionam das 7 às 12 horas 
para atendimentos inadiáveis. 
Para o serviço de abordagem 
à pessoa em situação de rua 
é possível entrar em contato 
com o serviço pelos telefones 
(17) 99636-4678 e (17) 99654-
6755. Os Ecopontos voltam 
a funcionar nesta sexta-feira 
(13) das 7 às 19 horas, e no 
sábado (14), das 8 às 18 ho-
ras. A coleta de lixo orgânico 
será realizada normalmente, 
até neste sábado (14). A coleta 
seletiva será nesta sexta-feira 
(13), sendo interrompida no 
sábado (14). Funcionam em 
sistema de 24 horas: SAMU 
192, Corpo de Bombeiros 193, 
Polícia Militar 190, Defesa Ci-
vil: 199 ou (17) 99195-8754, 
UPA (Via Conselheiro Antônio 
Prado, 1355 – bairro Perei-
ra), Plantão do SAAEB – (17) 
3321-5300, Plantão do Conse-
lho Tutelar – (17) 98217-5999. 

Câmara e prefeitura apresentam orçamento 
municipal de mais de R$ 1 bilhão para 2024

A Câmara Municipal de 
Barretos iniciou a apresenta-
ção e os debates para a defini-
ção do orçamento do municí-
pio para 2024. A população foi 
convidada a participar da apre-
sentação dos valores durante a 
audiência pública realizada na 
última terça-feira (10).

A estimativa é que o muni-
cípio tenha uma arrecadação 
total de R$ 1,12 bilhão em 
2024, sendo R$ 890,9 milhões 
por meio da prefeitura, R$ 

110,4 milhões pelo SAAEB 
(Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto de Barretos) e R$ 
127,4 milhões pelo IPMB 
(Instituto de Previdência do 
Município de Barretos).

Durante a audiência, os 
participantes da audiência es-
clareceram que o projeto de 
orçamento é uma previsão do 
total de receitas (arrecadações 
financeiras vindas de impostos, 
taxas, repasses, tarifas e contri-
buições). O orçamento também 

apresenta a fixação das despe-
sas, gastos que o município terá 
em cada área da Prefeitura, do 
SAAEB, do IPMB, da Câma-
ra, dos fundos municipais, das 
secretarias municipais e outros, 
no ano que vem.

De acordo com o proje-
to apresentado, em 2024, as 
secretarias municipais de 
Educação e de Saúde terão, 
juntas, R$ 441,52 milhões 
para investimentos em seus 
setores no município.

Paulo Correa e deputado André do 
Prado anunciam ar condicionado em 

sete escolas estaduais de Barretos
O vereador Paulo Correa 

recebeu do presidente da As-
sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, deputado 
André do Prado, informa-
ções de que sete escolas da 
rede estadual de ensino de 
Barretos serão beneficiadas 
com a climatização de salas 
de aula. “Nosso pedido, ago-
ra, é para a inclusão das seis 
escolas estaduais restan-
tes”, disse o vereador. Pau-
lina Nunes de Moraes, Mário 
Vieira Marcondes, Silvestre 
de Lima, Aymoré do Brasil, 
Valois Scortecci, Fabio Jun-
queira Franco e Lacy Bonilha 
de Souza serão as primeiras 
escolas beneficiadas.

Caminhada dos devotos de Nossa Senhora Aparecida
Pela trigésima sétima vez, a tra-

dicional caminhada dos devotos de 
Nossa Senhora Aparecida aconteceu 
nesta quinta-feira (12), coroando-se 
novamente como um evento de gran-
de expressão de fé de milhares de 
fiéis. Como sempre, a saída se deu da 
Igreja do Bom Jesus (foto), às 5 horas 
da manhã, rumo à Cidade de Maria, 
distante cerca de 8 quilômetros. Mui-
ta gente se faz presente todos os anos, 
demonstrando seu enorme amor à Santa, Padroeira dos brasileiros. O percurso se fez como das outras 
vezes: durante cerca de três horas, saindo pela Avenida Messias Gonçalves, cruzando a rodovia Assis 
Chateaubriand e continuando pela vicinal Nadir Kenan. Durante todo o tempo há diversas orações 
e cânticos, com o auxílio de sua transmissão por emissoras de rádio locais, facilitando todo o acom-
panhamento. Neste ano, o tema foi o 3º Ano Vocacional que a Igreja está celebrando até novembro 
próximo: “Com Maria caminhamos respondendo a nossa vocação”. Uma novidade também foram 
algumas faixas apresentadas durante a caminhada, “em defesa da vida”, uma vez que há um movi-
mento atual em esferas jurídicas para que se descriminalize o aborto de “fetos” até doze semanas, o 
que, para a Igreja, é um crime hediondo, pois defende a vida do ser humano desde a sua concepção 
até à morte natural. Depois de chegar à Cidade de Maria, deu-se início à Santa Missa, presidida pelo 
bispo Dom Milton Kenan Jr, concelebrada com alguns padres e, de novo, com uma grande presença 
de fiéis, felizes por esse dia do ano tão marcante, independentemente do calor e cansaço normais.
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O TEMPO ESQUENTOU NA CÂMARA
O clima ficou tenso na última sessão ordinária do legislativo bar-

retense. O ex-presidente Paulo Correa (PL) criticou o presidente Lupa 
(PRTB) por deixar vereadores da oposição abordarem assuntos que não 
tinham nada a ver com a justificativa de voto. O atual comandante da 
Câmara fez questão de deixar registrado quem é que manda e frisou 
que conduz os trabalhos da forma que achar melhor. O atual presidente 
cortou a palavra do ex-presidente durante os debates.

NÃO ENTRA EM CELEUMA POLÍTICA
O vereador Paulo Correa (PL) comentou que não entra em 

celeuma política. Salientou que toda semana procura dar boas 
notícias nas sessões da Câmara Municipal.

SEM MEDO DE LUTAR
Dos atuais 17 componentes, o vereador Ângelo Tegami (PV) 

espera que Lupa (PRTB), atual presidente, seja reeleito nas elei-
ções vindouras. Salientou que tem poucos amigos no legislativo 
barretense e que não entrou na política para fazer amizades. Re-
velou que já tem 12 processos e se precisar terá 24, pois luta e 
não tem medo de ninguém.

UNIÃO NAS DIFICULDADES
As dificuldades para governar Barretos não são culpa da pre-

feita Paula Lemos (PSD), na avaliação do vereador Carlão do 
Basquete (PSD). Ele pediu respeito na Câmara e união de forças 
para reconstruir a cidade. Em sua opinião, a atual situação é cul-
pa de prefeitos e gestão de décadas.

CUIDADO COM A COBRA
O aparecimento de uma jiboia na lagoa do Jardim Europa tem 

preocupado moradores da região e o vereador Raphael Silvério 
(PSDB). Ele pediu para esvaziar o lago do bairro a fim de encon-
trar e capturar a cobra.

RECAPEAMENTO E REFORMAS
O recapeamento asfáltico em toda extensão da avenida 45 foi 

solicitado pelo vereador pastor Elson Santos (REP). Ele também 
requereu reformas de valetas em vários cruzamentos da cidade.

SOBRE O PISO DA ENFERMAGEM
Requerimento de autoria do vereador Raphael Oliveira (PP) ende-

reçado ao Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos de Saúde de 
Ribeirão Preto, Conselho Regional de Enfermagem do Estado de São 
Paulo e o Conselho Federal de Enfermagem, pede informações sobre o 
não pagamento de forma integral do piso da categoria.

PARCERIA COM A PM
Vereador Juninho Bandeira (PL) sugeriu para a prefeita Paula 

Lemos (PSD) firmar parceria com a Polícia Militar para a reali-
zação de equoterapia.

MUITA CALMA NESSA HORA
Mais paciência nos embarques e desembarques de usuários é 

o pedido do vereador Nestor Leonel (UNIÃO) para os motoristas 
da Empresa de Transporte Coletivo Trans Massei.

AGENTES AMBIENTAIS NO MUNICÍPIO
O vereador Vagner Chiapetti (REP) consultou a prefeitura 

sobre a possibilidade de se implantar agentes ambientais, com 
o intuito de introduzir famílias carentes à renda da reciclagem.

LIMPEZA DOS CÓRREGOS
A limpeza dos leitos dos córregos Aleixo e Barretos foi cobrada 

pelo vereador professor Adilson Ventura (PL). Ele argumenta que 
em razão da proximidade do período de chuvas, é extremamente 
necessária a completa remoção de sujeira e entulhos dos leitos dos 
córregos para evitar enchentes e alagamentos pela cidade.

SEMÁFORO NO CENTRO
A instalação de semáforo na esquina da rua 26 com a avenida 

31 foi proposta pelo vereador Paçoca (SD).

A neuropolítica de manipulação
O médico Marco Antônio Spinelli, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo 

e psicoterapeuta de orientação junguiana apresenta neste texto uma análise profunda de 
como é possível manipular a opinião e decisão alheia, no moderno jogo da política para se 

eleger o candidato de preferência deste ou daquele grupo. Vale ler e refletir. Segue.
No filme da Pixar de 2015, 

“Divertidamente”, somos 
transportados para o interior 
da mente de uma menina cha-
mada Riley, que está em pro-
cesso de mudança de sua vida, 
indo morar com seus pais na 
cidade grande.

Somos apresentados aos sen-
timentos fundamentais que co-
mandam a sua Sala de Coman-
do, dentro de sua mente: Alegria, 
Tristeza, Raiva, Medo e Nojo.

A sensação de Repulsa/
Repugnância é representada 
por uma glamorosa moça que 
torce o nariz para brócolis e 
colegas pouco agradáveis.

O que os autores e os cien-
tistas políticos não sabiam é 
que essa simpática moça iria 
se transformar em um God-
zilla de manipulação das mas-
sas. Não o filme. As áreas ce-
rebrais que processam o Nojo.

Durante a campanha que 
viria a eleger Barack Obama, 
o primeiro presidente negro 
americano, em 2008, uma 
senhora pegou o microfone 
durante um comício do can-
didato republicano e adversá-
rio de Obama, John McCain. 
Ela manifestou algumas fake 
news a respeito do candidato 
adversário, dizendo que Oba-
ma não era de confiança, era 
um árabe, uma ameaça.

John McCain balançou a 
cabeça e falou: “Não, minha 
senhora, não. Ele é um homem 

decente, um homem de famí-
lia. Não há porque ter medo 
dele”. Essa cena é da cam-
panha de 2008, e parece que 
ocorreu em outra era política.

A senhora dava voz a um 
tipo de manipulação muito 
usada nas campanhas políticas 
desde sempre: a manipulação 
do Medo, ou da Raiva, dois 
membros destacados da Sala de 
Comando de nosso Cérebro.

Parece um sonho que um 
candidato diga, numa campa-
nha, que seu adversário é um 
homem de bem, não um mons-
tro devorador de criancinhas.

John McCain morreu quan-
do outro republicano, Donald 
Trump, era presidente dos Es-
tados Unidos. Trump espalhou 
fake news sobre tudo e todos, in-
clusive sobre o senador McCain, 
que proibiu a sua presença em 
seu funeral. Não queria aquele 
ser repulsivo à beira de seu túmu-
lo. Foi sua última manifestação 
como político republicano.

Os estudos mostraram, já 
naquela eleição, que os elei-
tores conservadores são mais 
sensíveis que eleitores pro-
gressistas aos estímulos do 
Medo e do Nojo.

São redes neurais mais ativas 
em situações de estresse, o que 
torna esse tipo de eleitor mais 
suscetível a imagens e ideias 
que estimulem medo ou repug-
nância. Nessa situação, tendem 
a procurar situações mais pro-

tegidas. Conservadores tendem 
a ser mais xenofóbicos, isso é, 
tem mais medo e restrições con-
tra imigrantes ou pessoas dife-
rentes de seus costumes.

Os progressistas apresen-
tam maior ativação de seu 
córtex Cingular Anterior, 
portanto, conseguem apre-
ciar melhor ideias novas e 
situações fora de sua zona de 
conforto. Conservadores tem 
maior ativação da Amígda-
las, estruturas do tamanho de 
uma ervilha em nosso Cére-
bro Emocional que processam 
o Medo. Ela se correlaciona 
também com a Insula, onde 
processamos o Nojo. O medo 
e a repulsa nos tornam menos 
propensos a lidar com situa-
ções de diferença ou ouvir o 
que outra pessoa tem a dizer.

Uma neuropolítica de cria-
ção de falsas informações e 
cenários de ameaça e perigo 
tendem a assustar mais as 
pessoas que tem essa resposta 
aumentada ao medo.

Isso significa que todo 
conservador é um medroso e 
um tapado, e os progressistas 
são pessoas mais abertas e in-
teligentes? É claro que não. 
Tem gente de ótima e péssima 
qualidade em todas as mati-
zes de crenças políticas. Mas 
existe esse conhecimento do 
ponto fraco de cada eleitor e 
isso pode ser usado.

Essa característica do Cé-

rebro Conservador, a alta 
reatividade ao Nojo, abre e 
exacerba a resposta ao Medo. 
Lembro-me da fala da então 
ministra Damaris Alves, que 
falava de crianças que eram 
traficadas na fronteira norte 
do nosso país e tinham seus 
dentes arrancados para fazer 
sexo oral em seus abusadores. 
Ficou com Nojo? Pois é.

Essa sensação abre caminho 
nas áreas do Medo para a pes-
soa acreditar em qualquer ideia 
aberrante. Inclusive, que haveria 
um grande salvador para resga-
tar as criancinhas. O candidato 
da ministra, é claro. Os adversá-
rios? Estariam ao lado dos trafi-
cantes de criancinhas.

Da mesma forma que se 
pode usar a Meditação para 
tornar atiradores de elite mais 
letais, podemos usar as mara-
vilhosas descobertas da Neu-
rociência como arma de mani-
pulação de massas e geração de 
conflagração entre as pessoas. 
Cabe a nós, que estudamos o 
assunto, apontar para esse tipo 
de horror que navega livremen-
te pelas redes sociais e celulares 
dos tiozinhos do WhatsApp.

Na nossa última eleição 
pudemos ver os efeitos dessa 
manipulação e a criação de 
um mundo imune a se ouvir o 
ponto de vista de quem é dife-
rente. O resultado teve armas 
empunhadas na rua e derra-
mamento de sangue.

COSEMS/SP aponta o impacto do piso da enfermagem nos municípios
O piso da enfermagem, uma 

importante conquista para os 
profissionais da área da saúde, 
tem sido motivo de discussão 
nos municípios, já que gestores 
enfrentam desafios relaciona-
dos ao financiamento e à carga 
horária dos enfermeiros.

Além do financiamento es-
tipulado por lei, há gastos não 
previstos, como encargos, e 
ajustes na carga horária da en-
fermagem, que desempenha 
um papel crucial no sistema 
de saúde. O InvestSUS, sis-
tema responsável pela gestão 
desses recursos, passará por 
atualizações e mudanças que 
afetarão diretamente o gestor.

Com abertura marca-
da para o período de 9/10 a 
20/10/2023, o InvestSUS per-
mitirá a atualização das infor-
mações dos profissionais da 
saúde, que servirão de base 
para a transferência de com-
petência referente a outubro, 
incluindo correções de com-
petências anteriores. Além 
disso, desde 9/10, está dispo-
nível no InvestSUS a funcio-
nalidade “Revisão”, que per-
mite a inserção de situações 
de divergência de transferên-
cia da AFC (Ação de Forta-
lecimento da Enfermagem) 
e justificativas para questões 

específicas, como carga ho-
rária superior a 88 horas e 
profissionais em atuação com 
mais de 76 anos, entre outras.

Uma das novidades no In-
vestSUS é a funcionalidade 
“Acerto de Contas”, que permi-
te a consulta dos cálculos e va-
lores recebidos retroativos aos 
períodos de maio/jun/jul/ago 
e setembro, tanto por CNES 
quanto por profissional. Essa 
funcionalidade possibilita uma 
visão detalhada dos valores 
envolvidos e oferece a possibi-
lidade de extrair planilhas para 
análise mais aprofundada.

Vale destacar que os recur-
sos de saldos da conta especí-
fica de recebimentos da AFC 
(Piso Enfermagem) podem 
ser utilizados para ajustes de 
pagamentos aos profissionais 
da categoria, de acordo com 
as normativas vigentes e deli-
berações dos gestores munici-
pais e estaduais.

Uma nova portaria será 
publicada, alterando os prazos 
da rotina de atualização e pa-
gamento da AFC. Importante 
ressaltar que a transferência 
referente ao 13º salário será 
creditada junto à competência 
de novembro, diferentemen-
te do planejado inicialmente, 
que previa dezembro como 

data de pagamento.
A próxima transferência de 

recursos está prevista para ain-
da este mês de outubro/2023, 
mantendo o compromisso de 
garantir o Piso da Enfermagem 
aos profissionais da área.

As informações constantes 
no campo “Observações” no 
InvestSUS estão sendo atuali-
zadas semanalmente e são de 
extrema importância, uma vez 
que reúnem as divergências 
apontadas para cada profissio-
nal, auxiliando na gestão efi-
ciente dos recursos e na cor-
reção de eventuais equívocos.

Em resumo, as mudanças 
no InvestSUS e a discussão 
em torno do Piso da Enferma-
gem destacam a importância 
de garantir recursos adequados 
para os profissionais da saúde, 
ao mesmo tempo em que desa-

fiam os gestores a administrar 
esses recursos de forma eficaz, 
garantindo o melhor atendi-
mento à população.
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“Perdoar é libertar o prisioneiro e descobrir que o prisioneiro era você.” (Robert Muller)

A última quarta-feira (11), foi de muitas comemorações em torno 
de Dircemara Vecchini, que completou mais um ano de vida. Dirce, 
recebeu milhares de cumprimentos de amigos e familiares, e todo 

carinho do filhão Conrado. Tudo de bom Dirce!

Quem abre as comemorações de aniversário, na próxima 
segunda-feira (15), é Angela Oliveira. Ela, que é dedicada a família 
e a educação dos filhos, celebra essa data especial, sendo bastante 

felicitada pelos amigos e familiares, recebendo o carinho do esposo 
Leonardo, e dos filhos, João Pedro e Heloísa. Parabéns!

Medalha de Prata para nossa atleta, Fabricia Aparecida Inácio Pereira. 
O título foi através dos Jogos Abertos do Interior, que aconteceu em 
São Jose do Rio Preto/SP, através da modalidade Capoeira. Fabricia 
competiu com 15 atletas e se tornou Vice-Campeã, esta é a segunda 
competição que ela participa após o período de gestação. Parabéns!

Amanhã, sábado (14), será em ritmo de parabéns para o 
Advogado e Vereador, Chafei Amsei Neto, que completa mais 

um ano de vida. Ele passa o dia recebendo muitos cumprimentos 
de amigos e familiares, e toda atenção da esposa Jane Segatto 

e dos filhos Rafael e Carolina. Parabéns Dr. Chafei!

Comemoração em dose dupla para o casal, Valentim e Tereza, que completaram 
idade nova essa semana. Valentim foi na terça-feira (10), e Maria Tereza, ontem, 

quinta-feira (12), no feriadão da Padroeira do Brasil. Mas a comemoração acontece 
no final de semana com a presença de pessoas especiais, onde o casal recebe muitos 

cumprimentos e todo o carinho do filhão Igor. Parabéns!

Jonathan Eduardo, Administrador e Pós Graduado em Marketing, co-
memorou mais um aniversário quarta-feira. O libriano, que é muito 
querido por seus amigos, e está sempre de bem com a vida, na data 
especial, recebeu o carinho de pessoas do coração, dos familiares, e 

claro, de sua mãe Ana Maria e do irmão Anderson. Tudo de bom!

Os parabéns de quarta-feira (11), foi para João Lucas 
Ramos Souza, que comemorou mais um ano de vida. O mineiro 

e Técnico em Enfermagem, recebeu os cumprimentos dos 
amigos, e o carinho dos pais, Franco e Vera, das irmãs Victória e 

Thereza, do sobrinho Bernardo, e dos familiares. Felicidades!

Quarta-feira (11), foi dia de muitos abraços, beijos e cumprimentos, para 
Carolina Bartholomeu, que completou mais uma no de vida. A bacharel em 

Direito, que atualmente trabalha com administração em uma Usina, rece-
beu todo o carinho do namorado Rafael Alencar (foto), dos pais Gilberto 

e Márcia, da irmã Júlia, da sogra Otávia, dos cunhados Eduarda e Enzo, da 
sobrinha Heloisa, e dos avós, Silvanira e Clesio. Felicidades!
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A prefeita Paula Lemos 
participou da abertura do 1º 
Encontro de Criadores de 
Abelhas de Barretos e re-
gião no último sábado, 30 de 
setembro. O evento contou 
com organização do SENAR, 
FAESP e Sindicato Rural do 
Vale do Rio Grande, e apoio 
da prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura de Meio Am-
biente, além de entidades.

Paula Lemos acompanhou 
o início das atividades junta-
mente com o vereador Nestor 
Leonel. A prefeita lembrou as 
ações que estão sendo desen-
volvidas pela administração 
municipal, voltadas ao em-
preendedorismo e ao agro-
negócio, especialmente para 
viabilizar que produtos bar-
retenses possam ser vendidos 
para o país todo.

“Agora nós já temos em 
Barretos um arranjo produ-
tivo local na área da saúde e 
queremos fazer também um 
arranjo produtivo local de de-
senvolvimento de tecnologia 
também na área do agro, que 
é a nossa vocação”, afirmou.

A chefe do executivo bar-

retense ressaltou a importância 
de a população desenvolver re-
lação harmoniosa com as abe-
lhas sem ferrão na área urbana.

“A ideia não é matar abe-
lhas. É plantar árvores que 
atraem as abelhas sem fer-
rão. Estamos firmando com-
promisso com o Senar para 
implantar dois projetos em 
escolas para que as crianças 
descubram e redescubram o 
mel. Projetos que vão trans-
cender o muro das escolas. 
Vamos valorizar o produto 
barretense. Mel é saúde”, res-
saltou a prefeita.

O vereador Nestor Leonel 
observou ser uma conquista 
importante para os produtores. 
“Para poder desenvolver e ven-
der nosso produto”, ressaltou.

Ele destacou que, junta-
mente com a prefeita, preten-
de incentivar as pessoas a pro-
duzirem em suas casas plantas 
que atraem abelhas sem ferrão. 
“Queremos tornar nossa cida-
de muito florida e, ao mesmo 
tempo, estar produzindo muito 
mel nesse trabalho que a gente 
vai fazer”, afirmou.

Ele agradeceu ao produtor 
Capeloto, de Sertãozinho, que 

participou do encontro ofe-
recendo 50 mudas de plantas 
que atraem a abelha para fazer 
a polinização e produzir o mel.

CRIADORES DE ABE-
LHAS SEM FERRÃO
O meliponicultor Jessé Car-

rascosa, que integra a associa-
ção de criadores de abelha sem 
ferrão e atua há quatro anos 
com essa cultura em Morro 
Agudo, na região, afirmou que 
o apoio de Senar, de prefeitu-
ras e de outros órgãos é muito 
importante para que a melipo-
nicultura se expanda cada vez 
mais. “É uma cultura pouco ex-
plorada no Brasil, mas com po-
tencial gigantesco”, ressaltou.

MÁQUINA PARA A 
PRODUÇÃO DE MEL 

COM FINANCIAMENTO 
PÚBLICO

O apicultor Matheus Duar-
te Barbosa trabalha há 8 anos 
com a produção de mel e des-
tacou que é a primeira vez 
que está vendo eventos es-
pecificamente sobre abelhas 
sendo realizados em Barretos. 
“É um passo inicial para uma 
coisa boa que vai acontecer 
no município, para haver mais 
eventos futuramente”.

O vereador Paulo Correa 
recebeu uma notícia impor-
tante do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, deputado André do 
Prado. Segundo o deputado, 
sete escolas da rede estadual 
de ensino de Barretos serão 
beneficiadas com a climatiza-
ção de salas de aula.

As escolas que serão be-
neficiadas são: Profa. Paulina 
Nunes de Moraes, Mário Viei-
ra Marcondes, Cel. Silves-
tre de Lima, Prof. Aymoré do 
Brasil, Valois Scortecci, Fa-
bio Junqueira Franco e Profa. 
Lacy Bonilha de Souza.

No dia 21 de setembro, em 
reunião na ALESP, o vereador 
requereu ao presidente a inclu-
são das escolas de Barretos na 
primeira fase do programa e 
celeridade para instalação, já 
que o programa foi anunciado 
em 2021 e nenhuma escola foi 
beneficiada até o momento.

A Câmara Municipal da Estância Turísti-
ca de Barretos, por meio do CIEE (Centro de 
Integração Empresa-Escola) abriu as inscri-
ções para processo seletivo visando a forma-
ção de cadastro de reserva para estagiários de 
nível superior. As oportunidades são para os 
estudantes nas áreas de Administração; Ciên-
cias Contábeis; Comunicação Social - Jorna-
lismo; Design Gráfico; Direito; Marketing/
Publicidade e Propaganda; e Sistemas de In-

formação. Para concorrer a uma das vagas no cadastro de reserva é necessário que o candidato 
esteja regularmente matriculado a partir do primeiro semestre do curso correspondente à área 
em que deseja atuar. Se forem selecionados, os estagiários deverão cumprir jornadas de 30 horas 
semanais e contarão com bolsa-auxílio de R$ 1.320,00. Os interessados poderão se inscrever até 
o dia 24 de outubro de 2023 (até às 12 horas), exclusivamente pelo site do CIEE. A seleção dos 
candidatos será feita por meio de prova online, que poderá ser realizada logo após a efetivação 
da inscrição. A prova terá questões de Português e Conhecimentos Gerais. O processo seletivo 
terá validade de 12 meses, a partir da publicação da classificação definitiva, podendo ser pror-
rogado por até igual período. ATENÇÃO: Todo o processo de inscrição, avaliação e seleção dos 
estudantes será realizado exclusivamente pelo CIEE (Centro de Integração Empresa-Escola). 
Não haverá participação do Legislativo no processo. Em caso de problemas com o processo de 
inscrição, é solicitado que o interessado mude o navegador ou ligue para o CIEE: 3003-2433.

A Câmara Municipal de Barretos realiza na pró-
xima quinta-feira (19), às 19 horas, a sessão solene 
para a entrega do Diploma “Profissional de Educação 
Física” 2023. A homenagem aos educadores físicos 
acontece em cumprimento a uma lei de autoria dos 
ex-vereadores Euripinho e Sargento Cipriano, que 
instituiu a data de 1º de setembro, como o dia dedi-
cado à categoria. Este ano, uma lei do vereador Ra-
phael Silvério, permitiu que cada vereador pudesse 
fazer a entrega de um diploma a um profissional da 
área. Em 2023, os indicados para receber o Diploma 
Profissional de Educação Física são: Agnaldo Alves da Costa Silva, André Luiz do Carmo, Antônio Carlos 
de Paschoa, Bruno Bernar da Silva, Carlos do Amorim Freitas, Carlos Roberto Costa, Dalquir Jairo Leite 
Lopes, Dauquir de Aguiar Ribeiro Junior, Diego Oliveira Roque, Diego Cesar da Silva Viana, Fabrício Hen-
rique Taveira, Luciana Aparecida Zímaro de Fazio, Marília Paiva de Sousa, Olzirio Anibal Junior, Rafael 
Douglas de Almeida Silva, Ronaldo Pereira dos Santos e Simone Aparecida Ferreira Rocha dos Santos.

A Câmara de Barretos 
agendou para a próxima quar-
ta-feira, 18 de outubro, às 20 
horas, a sessão solene para en-
trega do Diploma “Garota Bri-
lhante” 2023, voltado a jovens 
que se destacam ao longo do 
ano em projeto social organi-
zado pela ADRA (Agência Ad-

O governo de São Paulo 
entregou 668 obras em esco-
las e creches até o fim de se-
tembro. Ao todo, foram in-
vestidos R$ 561,2 milhões, 
considerando tanto as obras 
executadas via Fundação para 
o Desenvolvimento da Educa-
ção (FDE), ligada à Secreta-
ria da Educação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP), como 
aquelas realizadas por meio 

de acordos com prefeituras 
municipais. 

Mais de 372 mil alunos fo-
ram beneficiados pelas inter-
venções em 648 escolas do 
estado. As obras incluem re-
formas de quadras, cozinhas, 
refeitórios e salas de aula, 
além de intervenções em te-
lhados, revitalização de fa-
chadas e execução de obras 
de acessibilidade. 

Para o presidente da FDE, 
Jean Pierre Neto, as reformas 
proporcionam transformação 
no ambiente escolar e, con-
sequentemente, o aumento da 
motivação dos alunos. “En-
contrar na escola um espaço 
confortável, adequado, sau-
dável e inspirador estimula o 
aluno a querer estar presente 
porque o ambiente é acolhe-
dor”, afirma.

1º Encontro de Criadores de Abelhas 
de Barretos e região foi realizado no 

Recinto Paulo de Lima Correa

Depois de pedido de Paulo Correa ao 
presidente da ALESP, André do Prado, sete 

escolas da rede estadual terão ar condicionado

“Fui informado no último 
dia 6, pelo deputado André do 
Prado, que a Secretaria Esta-
dual da Educação já concluiu 
toda a padronização da en-
trada de energia elétrica das 
escolas listadas e o próximo 
passo é a secretaria disponibi-
lizar o orçamento via Progra-
ma Dinheiro Direto na Escola 
(PDDE), para que as escolas 
façam a aquisição dos equipa-
mentos de ar condicionado”, 
disse Paulo Correa.

“Sete escolas de nosso mu-
nicípio foram incluídas na pri-
meira fase. Nosso pedido ago-
ra é para a inclusão das seis 
escolas restantes: Prof. Be-
nedito Pereira Cardoso, Cel. 
Almeida Pinto, Embaixador 
Macedo Soares, Dr. Antônio 
Olympio, CEEJA Prof. Dori-
val Thomaz da Costa e Pro-
fa. Maria Helena Scannavino. 
Totalizando 100% das escolas 
da rede estadual de Barretos”, 
finalizou o vereador.

Câmara de Barretos abre processo 
seletivo para formar cadastro de reserva 

para estagiários de nível superior

Governo de SP investe mais de R$ 560 milhões e 
entrega 668 obras em escolas e creches em 2023

Câmara agenda homenagem às 
meninas do projeto Garotas Brilhantes

Câmara agenda sessão solene para a entrega do 
diploma Profissional de Educação Física 2023

ventista de Desenvolvimento e 
Recursos Assistenciais). 

Neste ano, as três jovens 
escolhidas para receber o di-
ploma foram: Ana Beatriz 
Aleixo Soares (13 anos), Ana 
Júlia Gonçalves Revolta (11 
anos)  e Victória Celestino 
dos Santos Gonzaga (12 anos) 

, estudantes da Escola Mário 
Vieira Marcondes “Estadão”.

O Projeto “Garotas Brilhan-
tes” foi criado para promover o 
acolhimento e fortalecimento 
de vínculos de meninas adoles-
centes que estudam em escolas 
públicas, para prevenir possí-
veis situações de vulnerabilida-
de.  O projeto é mantido pela 
ADRA (Agência Adventista 
de Desenvolvimento e Recur-
sos Assistenciais), reconheci-
da mundialmente pelo trabalho 
humanitário com propósito de 
arrecadar mantimentos, rou-
pas e remédios para vítimas de 
guerras, desastres naturais ou 
situação de abandono social. 

A homenagem acontece 
em cumprimento a uma lei 
de autoria da ex-vereadora e 
atual prefeita, Paula Lemos.
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Cinco novos membros toma-
ram posse no Conselho Curador 
da FEB (Fundação Educacional 
de Barretos), que agora conta 
com 15 integrantes de diversos 
segmentos profissionais.

O órgão superior de delibera-
ção é exclusivamente incumbido 
de zelar pelo cumprimento de sua 
finalidade e visão institucional, 
pela estabilidade econômico-fi-
nanceira do UNIFEB (Centro 
Universitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos), além da 
gestão dos riscos das atividades 
desenvolvidas e apoiadas, pela 
preservação de seu patrimônio, e 
pela otimização do retorno social 
do investimento de seu institui-
dor no longo prazo.

É formado por cidadãos 
compromissados em possibili-
tar o acesso ao ensino de qua-
lidade para o progresso intelec-
tual da população e a contribuir 
com o desenvolvimento eco-
nômico nacional e regional por 
meio da educação. O Conselho 
Curador atua como elo entre a 
finalidade da instituição e sua 
gestão, orientando e supervi-
sionando a relação desta com 
as demais partes interessadas. 

A cerimônia de posse 
aconteceu no último dia 4 de 
outubro, no campus do UNI-
FEB, e foi conduzida pelo 
presidente do Conselho Cura-
dor, o administrador Vitor Ed-
son Marques Júnior, que ex-
plicou como foi a dinâmica de 
escolha dos novos membros.

“De acordo com o novo Es-
tatuto do Conselho Curador da 
FEB, em havendo vagas rema-
nescentes ao Conselho, deve-se 
buscar preenchê-las através da 
indicação, por parte dos atuais 
conselheiros, de profissionais 
que atendam aos mesmos requi-
sitos havidos no processo seleti-
vo inicial, com a única diferença 
de que, desta vez, os candidatos 
não se inscrevem, ao invés disso, 

eles são indicados, analisados 
e em reunião específica apro-
vados pelos atuais membros do 
próprio Conselho Curador da 
FEB. Como é do conhecimento 
de todos, após o processo que 
foi realizado para a recomposi-
ção do Conselho Curador, ain-
da sobraram cinco vagas sem 
candidatos que a preenchessem. 
Sendo assim, diante dessa situa-
ção, os membros atuais, após 
diversas tratativas e reuniões, e 
seguindo o Estatuto, consegui-
ram completar essas vagas re-
manescentes”, disse. 

Os novos membros do 
Conselho Curador são Janaína 
Monteiro de Souza (Conselho 
Regional de Farmácia - CRF); 
Luís Otávio do Nascimento (Or-
dem dos Advogados do Brasil - 
OAB); Mônica Carboni Pereira 
Gonçalves (Conselho Regional 
de Medicina - CRM); Raphael 
Eduardo Leal Leite (Câmara 
Municipal da Estância Turística 
de Barretos); e Victor Hugo Ro-
drigues Benedetti (Conselho Re-
gional de Engenharia - CREA).

A função de conselheiro 
não é remunerada e também 
não são concedidas vantagens 
ou benefícios direta ou indire-
tamente, por qualquer forma 
ou título, em razão das com-
petências, das funções ou das 
atividades que lhes sejam atri-
buídas pelo Estatuto da FEB. 
Os novos conselheiros foram 
empossados para o período de 
04/10/2023 a 31/12/2026. 

Marques Júnior destaca a 
pluralidade de áreas representa-
das pelos conselheiros, que agora 
somam o total de 15 membros.

“O Conselho Curador da FEB 
está naturalmente mais represen-
tativo da sociedade plural na qual 
estamos inseridos, portanto, com 
maior capacidade para lidar e 
agir diante da grande variedade 
de temas com os quais o mesmo 
se depara. Na atual composição 

deste conselho temos adminis-
tradores, advogados, contadores, 
dentistas, engenheiros, farmacêu-
ticos, médicos, médicos veteriná-
rios e pedagogos. Agora, com a 
formação completa e profissio-
nais de destaque em suas áreas, 
o Conselho Curador da FEB na-
turalmente passa a ter uma visão 
mais abrangente e diversa para 
quando estiver tratando de suas 
demandas diárias, garantindo 
mais eficiência e equilíbrio em 
suas decisões”, ressaltou.

Sobre o positivo atual ce-
nário que o UNIFEB conquis-
tou, Marques Júnior destaca as 
promissoras estratégias de de-
senvolvimento que estão sendo 
implementadas. “Felizmente, 
estamos vivenciando uma nova 
e pujante fase do UNIFEB, 
graças ao trabalho profissional, 
muito bem desenvolvido e arti-
culado entre a Reitoria, Direto-
rias Acadêmica e Administrati-
va e Conselho Curador, e como 
resultado disso a FEB vem co-
lhendo inúmeros resultados po-
sitivos, alçando o topo do pódio 
novamente”, enalteceu. 

Além do Reitor do UNI-
FEB, Prof. Dr. Angelo Davis, 
também participaram da ceri-
mônia de posse dos novos con-
selheiros, a diretora acadêmica, 
Profa. Dra. Neide Lehfeld, e a 
diretora administrativa e finan-
ceira, Profa. Me. Eliane Araújo.

“É uma grande satisfação 
trabalhar com um Conselho 
Curador tão plural e compro-
metido com o UNIFEB. Con-
seguimos avançar na área aca-
dêmica, com o lançamento de 
novos cursos, e também imple-
mentamos diversas melhorias 
em nossa infraestrutura, per-
mitindo que a instituição ofe-
reça mais qualidade, inovação 
e bem-estar aos alunos. E isso 
foi possível graças ao traba-
lho conjunto com o Conselho 
Curador”, finalizou o reitor.

Conselho Curador da FEB empossa novos 
membros de diversos segmentos profissionais

A cerimônia aconteceu no campus do UNIFEB e foi conduzida pelo 
presidente do órgão colegiado, o administrador Vitor Edson Marques Júnior

O North Shopping Barre-
tos, um dos principais centros 
comerciais da região de Barre-
tos, comemora seu 13º aniver-
sário no dia 05 de dezembro e 
marca mais de uma década de 
sucesso e compromisso com a 
comunidade regional.

Sob o lema “Seu sorriso é 
nosso presente”, o shopping ce-
lebra seu papel central na vida 
dos moradores de Barretos e 
região entre eventos e outras 
realizações programadas, além 
do lançamento de uma logo 
comemorativa, assinada pelo 
publicitário Daniel Goraieb, da 
ONLIME Comunicação.

Desde a sua inaugura-
ção, em dezembro de 2010, o 
North Shopping Barretos tem 
sido um ponto de encontro 
popular para compras, entre-
tenimento e momentos espe-
ciais em família. Com uma 
variedade de lojas, restauran-
tes, cinemas e eventos cultu-
rais, o shopping se tornou um 
destino querido para pessoas 
de todas as idades. Esse clima 
inspirou o publicitário.

Daniel Goraieb contou que 
“uma das principais ideias 
que queremos destacar é que 
o North Shopping Barretos 
não é apenas um lugar para 
lazer, diversão, moda, entrete-
nimento e alimentação. Todos 

North Shopping Barretos inicia 
comemoração dos 13 anos com o 

lema “Seu sorriso, nosso presente”

esses elementos nos levam 
a quê? A momentos felizes. 
Por isso, decidimos prestar 
esta homenagem ao forte vín-
culo entre o North Shopping 
e a população de Barretos, 
celebrando através do sorri-
so”, disse o publicitário que, 
através de sua agência, presta 
serviços ao centro de compras 
barretense há mais de 9 anos.

O gerente geral do North 
Shopping Barretos, Ricardo 
Marques, compartilhou sua 
gratidão e entusiasmo pelo 
marco de 13 anos.

“É uma honra fazer parte 
da história do North Shopping 
Barretos e ver como ele se 
tornou uma parte fundamental 
da vida de nossa comunida-

de. Nosso lema, ‘Seu sorri-
so é nosso presente’, reflete 
nosso compromisso contínuo 
em proporcionar experiências 
memoráveis e contribuir para 
o bem-estar de todos os nos-
sos clientes. Estamos ansio-
sos para continuar crescendo 
e servindo nossa comunidade 
nos anos que virão”.

A logo comemorativa po-
derá ser vista em todas as 
peças de comunicação e pu-
blicidade do shopping a partir 
desta semana, inclusive em 
seu site. Para mais informa-
ções e programação sobre as 
celebrações do 13º aniversá-
rio, visite o site do North Sho-
pping Barretos em www.nor-
thshoppingbarretos.com.br.
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Realizada no último sá-
bado (07), em Barretos, a 
Operação Direção Segura In-
tegrada (ODSI) registrou 35 
recusas ao teste do bafômetro. 
A ação do Detran-SP, que tem 
o objetivo de reduzir e preve-
nir os acidentes causados pelo 
consumo de bebida alcoóli-
ca combinado com direção, 
abordou 846 motoristas na 
Avenida Engenheiro Necker 
Carvalho de Camargo. A fis-
calização contou com o apoio 
de equipes das polícias Mili-
tar, Civil e Técnico-Científica.

Vale lembrar que tanto diri-
gir sob efeito de álcool - quan-
do o teste do etilômetro apon-

Equipes médica, da enfer-
magem, do serviço social, da 
fisioterapia, da psicologia, da 
terapia ocupacional e do depar-
tamento jurídico da Santa Casa 
de Misericórdia de Barretos 
participaram do “Simpósio Re-
gional de Cuidados Paliativos”, 
nos dias 6, 7 e 8 de outubro, no 
auditório da FACISB - Facul-
dade de Ciências da Saúde de 
Barretos Dr. Paulo Prata.

O encontro teve como 
objetivo atualizar os profis-
sionais da saúde sobre os di-
versos aspectos aos cuidados 
paliativos, uma abordagem 
que melhora a qualidade de 
vida dos pacientes e ampara 
familiares, diante de doenças 
que ameaçam a continuidade 
da vida.

O Circuito Sesc de Artes 
será realizado em Barretos, no 
dia 4 de novembro, um sábado. 
A programação do evento pela 
primeira vez ocorrerá na Praça 
“Poeta Nidoval Reis” – Praça 
da Primavera. A passagem do 
circuito pela cidade, em parce-
ria com a prefeitura, tem temas 
inéditos e que contemplam di-
versas expressões artísticas e 
audiovisual: dança, teatro, músi-

O Fundo Social de Solida-
riedade (FSS) da Estância Tu-
rística de Barretos informa que 
ainda há vagas para os cursos 
profissionalizantes de cabelei-
reiro e pintura em MDF. As 
aulas serão realizadas no Ca-
valgando para o Futuro, que 
fica na Avenida 27, n° 0601, 
no Christiano Carvalho, e no 
Centro Municipal Profissiona-
lizante (Cemup), na Avenida 3, 
n° 1280, respectivamente.

A presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Letícia 
Oliveira Lemos, destaca que 
os cursos são oportunidades 
gratuitas de capacitação e ge-
ração de renda.

“Uma das funções do Fun-
do Social é, além de acolher as 
famílias com alimento e outras 
doações, promover capacita-
ção para que elas possam gerar 
renda, por isso a parceria com 
o Cemup e com o Cavalgando 

é tão importante”, comentou.
Cabeleireiro - Aulas às segun-

das-feiras, no período da manhã, 
no Cavalgando para o Futuro.

Pintura em MDF - Aulas 
às quintas-feiras, no período 
da manhã, no Cemup.

As inscrições devem fei-
tas diretamente na sede do 
FSS, na rua 16, n° 52, entre as 
avenidas 29 e 31. Mais infor-
mações pelos telefones (17) 
3612-2860 e 98182-4337.

Atletas vindos das cidades 
de Ribeirão Preto/SP, São José 
do Rio Preto/SP, Guariba/SP 
e Planura/MG, se juntaram 
aos barretenses e fizeram da 
5ª edição do “Rio das Pedras 
Run” um sucesso. Realizada 
na manhã do último domingo, 
8 de outubro, a corrida reuniu 
mais de 300 competidores.

Para o diretor de espor-
tes do Rio das Pedras, Mário 
Recco, o evento esportivo 
surpreendeu, principalmente 
pela participação expressiva 
de atletas da região e do esta-
do de Minas Gerais.

“A quinta edição da corrida 
do RioDas superou as expec-
tativas da diretoria do Clube.  
Ocorreu tudo bem, o tempo 
contribui, estava ótimo, os atle-
tas da região e até do estado de 

Detran-SP autuou 35 em ação da Operação 
Direção Segura Integrada em Barretos

ta o índice de até 0,33 mg de 
álcool por litro de ar expelido 
- quanto recusar-se a soprar o 
bafômetro são consideradas 
infrações gravíssimas, segun-
do os artigos 165 e 165-A do 
Código de Trânsito Brasilei-
ro (CTB). Em ambos os ca-
sos, o valor da multa é de R$ 
2.934,70 e o condutor respon-
de a processo de suspensão da 
carteira de habilitação. Se hou-
ver reincidência no período de 
12 meses, a pena é aplicada em 
dobro, ou seja, R$ 5.869,40, 
além da cassação da CNH.

Nos casos de embriaguez 
ao volante, que ocorrem 
quando o motorista apresenta 

índice a partir de 0,34 miligra-
mas de álcool por litro de ar 
expelido no teste do etilôme-
tro, há configuração de crime 
de trânsito: quando condena-
do, o motorista, além da mul-
ta e suspensão da CNH, cum-
pre de seis meses a três anos 
de prisão, conforme prevê a 
Lei Seca, também conhecida 
como “tolerância zero”.

Profissionais da Santa Casa de 
Barretos participaram do simpósio 
regional sobre cuidados paliativos

Entre as palestras foram 
abordados assuntos como “Os 
desafios diários dos cuidados 
paliativos não oncológicos”, 
“Na fila do transplante: cuida-
dos paliativos e insuficiência 
cardíaca”, “Tomada de deci-
sões na UTI”, além de uma 
mesa redonda sobre “Idoso 

Frágil na UTI - Quando inter-
romper esforços”, entre outras 
apresentações.

Os participantes do even-
to também puderam visitar e 
conhecer em detalhes a unida-
de de cuidados paliativos do 
Hospital de Amor e a unidade 
Infanto Juvenil de Barretos.

Estância Turística de Barretos 
receberá o Circuito Sesc de Artes

ca, oficinas, Dj. A programação 
completa e o roteiro oficial do 
Circuito Sesc no Estado devem 
ser lançados ainda neste mês.

O secretário municipal de 
Cultura de Barretos, Rogério 
Teodósio, e equipes de pro-
dução e comunicação da se-
cretaria, receberam no fim de 
setembro as equipes de opera-
cionalização do Sesc Ribeirão 
Preto para tratar de assuntos 

referentes à realização da 
edição deste ano do Circuito 
Sesc de Artes em Barretos.

O Circuito Sesc de Artes é 
realizado pelo Sesc São Paulo 
em parceria com as prefeituras 
de 120 cidades do interior, lito-
ral e Grande São Paulo, em mu-
nicípios que não têm unidades 
da instituição em seu território.

Para Rogério Teodósio, a 
realização pela primeira vez na 
Praça da Primavera deve atrair 
um público ainda maior e pro-
porcionar novas experiências. 
“A Praça da Primavera é palco 
de atividades lúdicas, familia-
res, além de ponto turístico da 
cidade. A realização do Circuito 
SESC em nossa cidade é sempre 
muita esperada e a nesse novo 
local deve proporcionar expe-
riências prazerosas e culturais”, 
disse. (Foto: Ilustrativa)

Fundo Social de Solidariedade tem vagas para 
cursos de cabeleireiro e pintura em MDF

Mais de 300 atletas participaram da 
quinta edição do “Rio das Pedras Run”

Minas Gerais estiveram presen-
tes e alguns deles até conquis-
taram um lugar no pódio”, con-
tou o diretor de esportes.

O evento esportivo do Rio 
das Pedras ofereceu aos par-
ticipantes, sócios e visitantes, 
aferição de pressão e cuidados 
de profissionais da saúde, um 
nutritivo café da manhã e um 

circuito de atividades recrea-
tivas para as crianças.

Os sócios do RioDas que op-
taram pela caminhada dentro do 
clube, participaram do sorteio 
de três hospedagens no Rio das 
Pedras. Todos os participantes 
da corrida e caminhada ganha-
ram uma medalha de participa-
ção. (Foto: Jânio Munhoz)
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FMI eleva para 3,1% previsão de 
crescimento para Brasil em 2023

Num cenário de desacelera-
ção da economia global, o Brasil 
crescerá mais que a média do pla-
neta. Segundo o relatório Panora-
ma Econômico Mundial, divulga-
do na terça-feira (10) pelo Fundo 
Monetário Internacional (FMI), o 
Produto Interno Bruto (PIB, soma 
dos bens e serviços produzidos) 
brasileiro crescerá 3,1% em 2023, 
alta de 1 ponto percentual em rela-
ção à estimativa anterior, apresen-
tada em julho.

Em contrapartida, a estima-
tiva de expansão para a econo-
mia global caiu de 3,5% para 
3% neste ano. Para 2024, o FMI 
melhorou a previsão de cresci-
mento para o Brasil, de 1,2% 
para 1,5%, e reduziu levemente 
a projeção de crescimento glo-
bal de 3% para 2,9%.

O documento foi apresentado 
na reunião do FMI e do Banco 
Mundial, que ocorre nesta sema-
na em Marrakech, no Marrocos.

O FMI citou três fatores prin-
cipais para a melhoria das estima-
tivas econômicas para o Brasil. 
Segundo o relatório, a “agricul-
tura dinâmica” e os “serviços re-
silientes” no primeiro semestre, 
acompanhado da manutenção 
do consumo forte por causa de 
estímulos fiscais, contribuíram 
para melhorar o desempenho da 
economia brasileira em relação 
às estimativas iniciais.

Apesar de melhorar as pro-
jeções para o Brasil, o FMI ci-
tou riscos para o país. Segundo 
o órgão, a inflação persistente e 
o endividamento das famílias 
continuam a preocupar. O rela-
tório também mencionou a fal-
ta de espaço fiscal para gastos 
prioritários e riscos decorrentes 
das mudanças climáticas. As 

previsões do FMI estão mais 
em linha com as estimativas do 
governo brasileiro.

A Secretaria de Política Eco-
nômica do Ministério da Fazen-
da prevê expansão de 3,2% da 
economia brasileira em 2023 e 
de 2,3% em 2024. No último 
Relatório de Inflação, o Ban-
co Central projetou alta de 2,9 
no PIB em 2023 e de 1,8% em 
2024. Segundo pesquisa sema-
nal do Banco Central com ins-
tituições financeiras, o boletim 
Focus projeta crescimento de 
2,92% no PIB neste ano. Para 
2024, os analistas de mercado 
estimam expansão de 1,5%.

AMÉRICA LATINA
De acordo com o FMI, o 

Brasil e o Chile estão entre as 
economias latinoamericanas que 
mais têm flexibilizado a política 
monetária, após o aperto de juros 
ocorrido nos últimos dois anos.

Para a América Latina e o 
Caribe, o Fundo Monetário ele-
vou a previsão de crescimento 
de 1,9% para 2,3%, apoiado 
principalmente pela recupera-
ção do preço das commodities 
(bens primários com cotação 
internacional), após a queda em 
relação ao ano passado.

Em relação ao cenário glo-
bal, o FMI informou que a eco-
nomia do planeta se recupera 
da pandemia de covid-19 e da 
guerra na Ucrânia, mas desta-
cou que o crescimento continua 
menor que o padrão histórico.

As projeções foram elabora-
das antes do estouro do confli-
to entre Israel e o Hamás, que 
pode provocar novas instabili-
dades no cenário internacional 
caso os ataques se prolonguem. 
(Fonte: Agência Brasil)

Economia global desacelera e crescerá 3% neste anoA Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Urbanos de 
Barretos inicia nesta semana o 
trabalho de desassoreamento 
da primeira represa da Região 
dos Lagos. O lago que passa-
rá pelo procedimento já se en-
contra vazio devido às obras 

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Obras e Serviços Ur-
banos, anunciou que a insta-
lação dos tubos do sistema de 
drenagem na Rua dos Curiós 
chegou à altura da Avenida 
Loja Maçônica Fraternidade 

Paulista, onde ocorre a interli-
gação das novas redes com as 
redes já existentes na avenida.

De acordo com o secretá-
rio de Obras, Plácido Martins 
Junior, a drenagem é indispen-
sável para a pavimentação do 
bairro Jardim Caiçara, que há 

70 anos aguarda pelo asfalto.
“Somente nesta rua são 

cerca de 1050 metros de tubu-
lação de infraestrutura de água 
pluvial, esgoto e ligações do 
SAAE. Essa etapa é importan-
tíssima para o sucesso da pavi-
mentação do local, esperado há 

tantas décadas pelos moradores 
do Jardim Caiçara”, disse.

Segundo a secretaria de 
Obras, a próxima etapa con-
siste na implantação das guias 
e sarjetas, deixando a via em 
chão batido, pronta para ser 
pavimentada.

Depois do sucesso do carna-
val do Zumbi, a Estrela D’Orien-
te ficou certo tempo sem desfilar. 
Nesta época, Coriolano Neves 
mudou-se para São Paulo, mas 
sempre estava em Barretos, re-
vendo amigos e família. Pela afi-
nidade com a família Alves (João 
e Geni), ia sempre tomar cerveja 
no Bar do Terto, no alto da rua 20 
com a avenida 09.

A partir daí começou, sem 
nenhuma pretensão, um mo-
vimento que foi juntando ami-
gos no endereço dos irmãos 
Amarildo, João Paulo, Serjão, 
Deley, Elaine e Claudinei, na 
rua 20 esquina com a avenida 
9, e que o inesquecível Beiço 
colocou o nome de Harlem, 

Obras de drenagem no Jardim Caiçara chegam 
à Avenida Loja Maçônica Fraternidade Paulista

Represa da Região dos Lagos passará por desassoreamento

A Tereos, uma das empresas 
líderes na produção de etanol, 
açúcar e bionergia do país, está 
com 36 oportunidades para mo-
toristas canavieiros para atuação 
nas unidades São José, Mandu 
e Andrade. As inscrições estão 
abertas até o dia 20 de outubro.

As vagas são voltadas 

Tereos possui 36 vagas abertas para motoristas canavieiros

OS INTERESSADOS DEVEM SE 
CADASTRAR PELOS CONTATOS ABAIXO:

Unidade São José: recrutamento.saojose.br@tereos.com ou (17) 99631-0318
Unidade Mandu: recrutamento.mandu.br@tereos.com ou (17) 99631-0318
Unidade Andrade: recrutamento.andrade@tereos.com ou (17) 99631-0318

para moradores das cidades 
de Barretos, Colina, Ibitiúva, 
Guaíra, Pitangueiras, Jabo-
randi, Terra Roxa, Viradouro, 

de reurbanização que estão 
em andamento no local.

De acordo com o secretário 
Plácido Martins Junior, o de-
sassoreamento ou processo de 
remoção de areia e outros resí-
duos do leito da represa é fun-
damental para prevenir futuras 

enchentes e para o sucesso da 
obra de reurbanização.

“O lago recebia muitos resí-
duos que vinham do outro lado 
da rodovia, por isso é importante 
o desassoreamento. Com ele tira-
mos o excesso de areia e outros 
materiais depositados no lago e 
também prevenimos o transbor-
damento. Além disso, é um pro-
cedimento importante para a reur-
banização do local”, comentou.

O secretário salientou que 
o desassoreamento será exe-
cutado paralelamente às obras 
de reurbanização do local. A 
expectativa é que seja con-
cluído em 45 dias.

PARQUE DOS LAGOS
O projeto de reurbanização 

da Região dos Lagos teve início 
no mês de junho, seguindo a 
proposta de “Turismo o Ano In-
teiro”. O projeto pretende fixar 
o local como destino turístico 
com a construção de 15 decks, 
sendo um deles adaptado para 
pedalinhos, além de novo ba-
nheiro e guarita de segurança.

O investimento na reurba-
nização do “Parque dos Lagos” 
é de quase R$ 4 milhões, sendo 
R$3.757.086,26 em repasse por 
meio de convênio estadual com a 
Secretaria de Turismo e Viagens 
do Estado de São Paulo, através do 
Departamento de Apoio ao Desen-
volvimento dos Municípios Turís-
ticos – Dadetur, mais contrapartida 
municipal de R$194.961,34.

Grupo se reúne para organizar e lançar o evento Harlem – A Festa
numa referência ao bairro ne-
gro de Nova York.

Quando o Estrela retornou 
aos desfiles com o enredo “Nos-
sa estrela vem do oriente”, surgiu 
neste desfile a famosa ala da Fu-
maça, formada e saída do Harlem 
com mais de vinte integrantes 
advindos do bairro Fortaleza e 
adjacências. Foi um agrupamen-
to de jovens negros no qual, mui-
tos se espelharam, se orientaram, 
e seguiram a música....

No bairro Bom Jesus, por 
sua vez, e inspirado no grupo 
Harlem, surgiu o Zimbabwe. 
Harlem tratava do samba e o 
Zimbabwe era expert na dan-
ça. Esse movimento começou 
a crescer e os grupos realiza-

ram até uma partida de futebol 
no campo do BEC, Harlem 
versus Zimbabwe. Depois do 
jogo, tinha festa no Harlem.

“Muitas vezes nossas festas 
impediam o fluxo do trânsito na-
quele trecho da rua 20.  Noutra 
vez, na ausência do carnaval de 
rua, o Harlem organizou um des-
file histórico que desceu a rua 20 

até a avenida 19 e desceu de volta 
a rua 18 até o local de origem”, 
relembra Coriolano Neves.

O Harlem marcou uma ge-
ração e mostrou a cara e a for-
ça do trabalho, da cultura e da 
expressão negra em Barretos.

Passados mais de trinta 
anos, com o intuito de reviver 
aqueles bons tempos, cinco 
amigos que participaram ou 
assistiram esse movimento, 
Coriolano Neves, Denilton, 
José Luiz, Duílio e Amarildo 
se juntaram e estão realizando 
o evento Harlem – A Festa.

O evento Harlem – A Festa 
acontece neste sábado, 14 de 
outubro, das 12 às 20 horas, 
com roda de samba e animação 
de DJ, no Quintal do Duílio, 
na Rua Santa Maria, no bairro 
Celina. Convite a R$ 100,00 
que oferece Open Chopp An-
tártica e Queima do Alho.

Bebedouro, Severínia, Monte 
Verde, Cajobi ou Monte Azul. 
Para se candidatar, é necessá-
rio possuir CNH categoria E.

A OAB São Paulo, por meio 
da CAASP (Caixa de Assistên-
cia dos Advogados de São Pau-
lo) e OAB Barretos, anunciou 
esta semana que a primeira 
Casa de Apoio da entidade já 
tem local definido em Barretos, 
para o acolhimento para advo-
gados e advogadas que estejam 
em tratamento contra o câncer 
no Hospital de Amor, que é re-
ferência no mundo.

No último dia 5 houve a 
entrega das chaves do imó-
vel onde funcionará a Casa 
de Apoio, com a presença da 
presidente da CAASP, dra. 
Adriana Galvão; do conse-
lheiro seccional da OAB SP, 
dr. Fabiano Reis de Carvalho; 
da vice-presidente da OAB 
Barretos, dra. Priscila San-
ches Salviano de Oliveira; e 
da presidente da OAB Barre-
tos, dra. Arany L’ Apiccirella.

“Esse é o início de um 
projeto pioneiro e inovador, a 
Casa de Apoio e Acolhimento 
da OAB para advogados e ad-

vogadas do estado paulista. É 
o local em que o profissional 
do direito terá um espaço aco-
lhedor e seguro para se hospe-
dar enquanto realiza os proce-
dimentos do seu tratamento, 
nas melhores condições, com 
o apoio das nossas entidades. 
Isso só demonstra o compro-
misso da OAB São Paulo com 
a advocacia paulista”, expli-
cou dra. Adriana Galvão, pre-
sidente da CAASP.

A Casa de Apoio e Acolhi-
mento funcionará em um imó-
vel alugado pela CAASP e que 
será administrado pela OAB 
Barretos. São seis quartos, sen-
do duas suítes, dois banheiros 
sociais, uma sala, uma cozinha, 
uma lavanderia, um corredor 
e uma garagem, próximo ao 
Hospital de Amor, em área re-
sidencial com o suporte de su-
permercado, padaria, posto de 
combustível e outras empresas.

“Este projeto é do Dr. Mar-
lon Livramento, presidente de 
Jales no triênio 2019-2021, 

e que foi abraçado pela OAB 
SP e CAASP, nas pessoas da 
Dra. Patrícia e Dra. Adriana. 
O próximo passo é fazer a or-
ganização do imóvel, mobiliar, 
colocar os eletrodomésticos, 
instalação dos aparelhos de ar-
-condicionado, fazer a limpe-
za, para que tudo esteja pronto 
e em plenas condições de uso 
dos pacientes e seus acompa-
nhantes”, afirmou dra. Arany, 
presidente da OAB Barretos.

Para o conselheiro seccio-
nal da OAB SP, dr. Fabiano 
Reis de Carvalho, “a casa é um 
projeto inovador, grandioso e 
importante da OAB, junto com 
a CAASP, para receber os ad-
vogados e advogadas de todo 
o território do estado de São 
Paulo que estejam em trata-
mento no Hospital do Amor”.

Segundo as entidades en-
volvidas no projeto, a previsão 
é de que a inauguração oficial 
da Casa de Apoio e Acolhimen-
to da OAB aconteça entre o fi-
nal deste ano e início de 2024.

Barretos terá primeira Casa de Apoio da OAB do país
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